

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant vingt pages et publiée le 15 de chaque mois.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. États-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

SOMMAIRE :—Graves paroles du Pape—L'Université de Montréal—Le Sacré Collège—Nouvelle aile au scolasticat d'Edmonton—Justes remarques—Les jours d'abstinence durant le carême—Feu l'honorable sénateur Landry—Pie IX et la Pologne—Oraison funèbre du sénateur Landry—Feu le R. P. Xiste Portelance, O. M. I.—Une nouvelle école biblique à Jérusalem—La conférence de Winnipeg—Claire Ferchaud—Le Pape dans les assises internationales—Calendrier de Saint-Boniface—Revue internationale des Sociétés secrètes—Lettre de Mgr Provencher à Mgr de Mazenod—Ding! Dang! Dong!—R. I. P.

VOL. XIX

15 JANVIER 1920

No 1

GRAVES PAROLÈS DU PAPE

Tous les cardinaux présents à Rome, les patriarches, les archevêques et d'autres membres du clergé, se sont réunis au Vatican, la veille de Noël pour présenter au Pape, leurs meilleurs souhaits à l'occasion de cette fête. Le cardinal Vanuttelli, doyen du Sacré Collège, a parlé au nom de la délégation. S. S. Benoît XV a remercié le cardinal pour ses bons souhaits et a insisté pour aider les enfants victimes de la guerre.

“La nécessité de la foi, a continué le Souverain Pontife, est démontrée par l'inanité des efforts de ceux qui ont vainement essayé de nous donner la paix, oubliant ou ignorant Dieu. “La paix, dit saint Augustin, est la tranquillité de l'ordre. On comprend dès lors aussitôt qu'il ne saurait y avoir de paix dans la famille ni dans la société sans que l'ordre, après y avoir été troublé, retrouve sa stabilité dans l'une et l'autre. Or, la foi nous enseigne en quoi consiste l'ordre voulu par Dieu.

“Il consiste d'abord en la reconnaissance pratique du suprême domaine du Créateur sur toutes les oeuvres de sa main. Il consiste en second lieu dans le règne de l'esprit sur les sens. Il consiste enfin dans un amour sincère et pratique de nos semblables. Sans cette triple harmonie, la tranquillité de l'ordre ne peut point se vérifier, et comment ne pas apercevoir que l'ordre est troublé aujourd'hui, plus que jamais, dans la société et dans les individus, parce que plus que jamais il a été bouleversé par la violence des passions qui se sont soulevées pour nier les droits de Dieu sur la société humaine, l'empire de l'âme sur le corps et l'amour pratique du prochain?

“De nos jours, ajoute le Pape, l'esprit d'indépendance a envahi toutes les classes et les pousse à la rébellion. Aujourd'hui on ne se fait plus un